

¡Proletarios de todos los países, uníos!

El Comunista

PARTIDO COMUNISTA INTERNACIONAL

FEBRERO 1,984

Nº 4 (NUEVA EDICION)

PRECIO: 75 PTS. - 6 F.F.

LA INVASION DE GRANADA PERSPECTIVA PARA CENTROAMERICA

El 15 de Octubre pasado se comienza a hablar de un golpe de estado en la isla de Granada, este estaba dirigido por Bernard Coard (ex-embajador en Cuba) contra Bishop que era el primer ministro de la isla. Sometido a arresto domiciliario, Bishop era liberado por una manifestación de la población el 19 de Octubre. Después murió a causa de los disparos del ejército junto con docenas de personas. El gobierno Bishop se impuso tras un golpe de estado el 13 de Marzo de 1979.

El 20 -10-83 envía su flota el imperialismo norteamericano con el pretexto de "acabar con el caos y restaurar la democracia". Además de "defender la vida de los ciudadanos norteamericanos residentes en la isla", pues todo esto, según los yanquis, pone en "peligro la seguridad de Estados Unidos".

(continua en pagina 2)

sumario

- LA INVASION DE GRANADA, PERSPECTIVA PARA CENTROAMERICA.
- EL PSOE DA EJEMPLO A LA PATRONAL.
- POLONIA: PERMANECE LA EPOCA CONTRAREVOLUCIONARIA.
- TUNEZ: QUE LOS DESNUDOS INVIERTAN.
- MARRUECOS.
- TALBOT DE POISSY ¿UNA TRAICION DE LOS SINDICATOS?.
- RUSIA: DISCIPLINA Y PRODUCTIVIDAD, ETernas LEYES DEL CAPITAL.
- PAZIFISMO BURGUES O ANTIMILITARISMO PROLETARIO.
- LA "GUERRA SUCIA".
- "ACTIVISMO" UN TEXTO DE NUESTRA CORRIENTE.
- EL PCE SE ENTRENA PARA GOBERNAR.

LO QUE DISTINGUE A NUESTRO PARTIDO

La línea que va de Marx a Lenin, a la fundación de la Internacional Comunista y del Partido Comunista de Italia (Liorna, 1921); la lucha de la Izquierda Comunista contra la degeneración de la Internacional, contra la teoría del "socialismo en un solo país" y la contrarrevolución staliniana; el rechazo de los Frentes Populares y de los bloques de la Resistencia; la dura obra de restauración de la doctrina y del órgano revolucionarios, en contacto con la clase obrera, fuera del político personal y electoral.

EL PSOE DA EJEMPLO A LA PATRONAL

Después de las reducciones de plantilla en la pequeña y mediana empresa, de la reducción de 18 a 3 meses en la percepción del subsidio de desempleo para la mayoría de los trabajadores, de la liberalización del despido, de la implantación generalizada de los contratos de trabajo temporales, de la contratación a tiempo parcial, de la extensión cada vez más notoria del trabajo negro (puede sobrepasar los

(continua en página 4)

correspondencia :

VIA CALANDRA, 8/V
10.123 - TURIN
ITALIA

es lo mismo que invadir y controlar las grandes y medianas ciudades del Centro y Sur de América?. No se debe olvidar que los países europeos ya han anunciado, claramente a Washington, que se opondrán a la invasión de centroamérica, es decir, que se aprovecharían de ella. ¿Cuál sería la posición de los comunistas en una hipótesis así? 1) Preservar la independencia política y organizativa del Partido de clase. 2) Denunciar por igual al imperialismo y a la burguesía nacional o regional como un solo enemigo del proletariado, que se aliarán de nuevo (aunque estuvieran en guerra) para aplastarlo. 3) Dirigir la acción reivindicativa en los centros de trabajo y la lucha en la calle contra la burguesía nacional y nacionalista (no solo contra la oligarquía local, a la vez que se dirige contra el imperialismo invasor. Si así no se hiciera, todas las energías empleadas en la liberación nacional, serían otros tantos instrumentos de opresión ideológica y de represión política en manos de la burguesía nacional contra el proletariado al finalizar dicha guerra (todas las guerras de liberación nacional lo demuestran). 4) El Partido de clase no lucha por la liberación nacional, sino por la revolución internacional (así lo hicieron los bolcheviques y fueron los únicos que dirigieron al proletariado a la revolución). 5) El partido de clase tiene prohibida toda clase de alianza política. Sólo puede realizar acuerdos de acción con los que tienen las armas en la mano, defendiendo su independencia política y organizativa a ultranza antes, durante y después de la acción. 6) Será de vital importancia para la lucha y para la revolución intentar extender la influencia política y organizativa a los propios centros del imperialismo, en este caso a los EEUU. Encerrarse desde ya, (los internacionalistas no se encierran nunca) en el propio país, o en la propia área geográfica conducirá irreversiblemente a la derrota del proletariado. La garantía, para un triunfo no efímero de la revolución proletaria en A.Latín, está en atraerse las grandes concentraciones proletarias de Norte América, las que darán un paso determinante a dicha revolución y como reflejo, a la revolución y a la dictadura proletaria mundial.

Estos planteamientos los hacemos extensivos a Cuba, a Nicaragua y a El Salvador, donde domina o lucha por dominar (El FDR) la burguesía nacionalista, arrastrando a su movimiento a no pocos proletarios. En estas condiciones, todas las victorias alcanzadas son y serán victorias de la burguesía nacionalista, y por tanto del capitalismo.

(1) Pues como afirma El País (27-10-83), para construir el aeropuerto se pusieron en contacto con los cubanos, pero "ironicamente, estos subcontrataron una gran parte del trabajo a una empresa norteamericana". "Su política económica (la de Bishop), era básicamente socialdemocrática, era buena y sensata, a pesar de su retórica marxista".

(viene de la página 1)

dos millones de trabajadores, los que trabajan sin derecho ninguno dentro del estado democrático y de derecho). Todo esto seguirá creciendo, según gobierno y sindicatos, para "favorecer" a la clase obrera y en "particular" a los parados. Aunque a los jornaleros parados se les suprime el Empleo Comunitario y cada día sean menos las personas que cobren el subsidio de paro. Después de estas batallas tan silenciosas conducidas por el partido único de la democracia, es decir por todos los que aceptan o juegan el juego democrático, ahora ya le está tocando el turno a las grandes empresas, a los impuestos directos e indirectos, a la reducción o eliminación de las subvenciones a productos de primera necesidad (el gas butano...) a la Seguridad Social, a las pensiones, a los transportes públicos y como siempre a los topes salariales, que amenazan en convertirse en congelación efectiva de salarios para millones de trabajadores.

DESPIDOS Y CONVENIOS EN ASTILLEROS

Los grandes astilleros del INI pretenden despedir 14.000 obreros,

los medianos y pequeños (privados) 11.000 más, de los 16.700 que tiene. Los pequeños y medianos cifran las pérdidas en 6.500 millones de 1.983. Los grandes astilleros en 32.000 millones. Pero además, estos trabajadores que quieren despedir, ya han consumido una gran parte del subsidio de paro, con las suspensiones temporales de empleo habidas en los últimos años. Ascon es el ejemplo más expresivo, 108 trabajadores habían agotado los 24 meses de paro el 30 de Junio del año pasado, y más de 1.200 cobran el 60% de la base reguladora de 1.979. Estos habrán terminado de cobrar el próximo 30 de Junio, lo que debe aumentar la conflictividad y la lucha por parte de los obreros que ya están saliendo a las calles de Vigo. Lo mismo va a ir sucediendo con los demás astilleros de la ciudad, con los del Ferrol, Cadiz, Bilbao, Valencia, Santander, Gijon, etc. todos ellos van consumiendo poco a poco los 24 meses de subsidio de paro, y al final se encontrarán en la calle pendientes de la cantidad que reciban por el despido. Pero no servirá para nada tenderse en las vías del tren como sucedió días pasados en Vigo, en espera de que el tren aplastara a unos pocos mártires. La lucha es una cosa, el suicidio es otra.

En una situación semejante se encuentra la Siderurgia, Altos Hornos del Mediterraneo, Ensidesa y Altos Hornos de Vizcaya. AHM ha seguido las movilizaciones (ver "El comunista nº3 el artículo Sagunto.") y los enfrentamientos con la policía, el 27-12-83 resultó herido de bala un trabajador y decenas más a golpes. Pero la burguesía grande, mediana y pequeña, controla y utiliza a los trabajadores. Todo esto se hace con las centrales sindicales y los llamados partidos de "izquierda" sirviéndoles de correa de transmisión y a la vez de muro de contención por ahora inespugnable. Cuando cierren el Alto horno nº 2, puede haber una explosión de desesperación, pero no esperamos que dure... y menos aún - que sirva a otras luchas.

En una situación parecida aunque no tan avanzada se encuentran los mineros de POTASAS de Navarra, que convocaron huelga general de 24 horas el 29-XII-83. Pero también dirigida en defensa de Navarra y de la economía Navarra, lo que augura otra derrota

de los trabajadores y la reestructuración de plantilla o el cierre de la mina.

Standard y Marconi ofrecen "pagar los salarios a 2.427 empleados sin que acudan al trabajo" (El País 17-I-84), están en suspensión de empleo. Como hemos dicho siempre y seguimos reafirmando, la suspensión de empleo termina siendo la antesala del despido, Como lo es para los 1.783 trabajadores de Aceriales en suspensión de empleo.

El gobierno del PSOE ha liquidado el Empleo Comunitario a los Jornaleros a partir del 1-I-84. Sin embargo, el día 29-XII-83 la guardia civil, por orden del gobierno, volvió a demostrar que son un cuerpo al servicio del orden a costa del hambre y que el hambre se para a golpes, culatazos, pelletazos y a tiros cuando lo anterior no basta. Esta hazaña se vivió en Puerto Serrano (Cadiz), pueblo de 6.000 habitantes, con 1.400 en el paro. Como narra El País (29-XII-83) cuando una mujer le dijo a los guardias "por dios no disparen que hay niños" los guardias la respondieron: "que no hubieran venido", aquí está ya cociéndose la matanza de la otra parte del Estrecho. Al corte de la carretera habían ido todos los concejales, hasta el de alianza popular para exigir el subsidio que no llegaba. Al final 4 heridos graves, decenas de heridos de consideración y 15 detenidos. Solo así llegó el dinero para los jornaleros. Todo esto se "solucionó" con una resolución presentada por el PCA en el parlamento andaluz para abrir una investigación. Con la liquidación del empleo comunitario, se liquida poco a poco la posibilidad de que la mayoría de los jornaleros puedan cobrar el nuevo subsidio. Pues deberán cotizar 3 meses para cobrar el 75% del Salario mínimo (34.000 ptas.). Ante el descontento, los sindicatos, CCOO y SOC convocan encierros, ocupaciones simbólicas de fincas y cortes de tráfico a partir del 10-I-84. El 18-I intervienen el gobierno andaluz y la Fiscalía General del Estado. El primero, por boca del vice presidente Rodriguez de la Borbolla pulveriza el hambre acusándole de "chantaje, amenazas y demagogia". La segunda encarcela a 12 jornaleros y pide una fianza de 1 millón de ptas. para dejarles en libertad provisional, dos días

después los detenidos son 20, se les acusa de "desórdenes públicos".

Para Iberia planteaban la reducción de salarios (como en USA) en un 10%, ahora y ante el rechazo de los trabajadores plantean la congelación salarial. Lo mismo pretende hacer en los servicios públicos.

Ya hay Ayuntamientos que los han congelado por 3 años (Leganés...). Renfe es un gran ejemplo del planteamiento del gobierno del PSOE. En el convenio de 1.983 se impuso un tope salarial con el pretexto de crear 6.000 puestos de trabajo. A finales de diciembre habían contratado a 1.500. Para 1.984 se piden otros 5.000 puestos de trabajo por parte de los sindicatos.

La dirección de Renfe ofrece: "supresión de la indemnización por servicio militar y vivienda, los complementos a los 20 años de servicio, parte de los viajes de agentes y familiares y de las gratificaciones del personal de conducción e intervención. Así como la reducción de los porcentajes a abonar en caso de enfermedad (...). Duración del convenio de tres años y ha planteado la jornada partida (...). Vacaciones, ampliar el periodo habil a todo el año natural, y nueva estructura del economato, de forma que no grave a los presupuestos de la compañía". (El País, 11-I-84). Además se plantea una congelación salarial, los sindicatos serán condescendientes y comprensivos con la economía de la empresa.

La plantilla de Ensidesa será reducida en más de 5.000 trabajadores hasta 1.988 (en la actualidad tiene 22.000. Se programan 87.000 millones de pesetas de inversión. "Los stock de Ensidesa están actualmente en 72.000 millones de pesetas. En 1.983 se redujeron en 13.000 millones" (El País, 18-I-84). Con esta panorámica se afronta la revisión de convenios, en el mejor de los casos, por la política de sumisión total de las burocracias sindicales a las necesidades de la economía nacional y de la empresa.

"Las nóminas de los trabajadores de las empresas estatales subirán una media del 3% en 1.984", aunque "la masa salarial experimentará un incremento global máximo del 6,5%" (El País, 5-I-84). Este planteamiento choca con los convenios firmados por más de un año de duración. "Así, las empresas siderúrgicas, las de Astilleros y ENASA tienen suscritos

incrementos salariales del 7,2% para 1.984" (Idem). La burguesía, el año pasado, era todavía demasiado generosa, pero ahora tendrá que poner al día los salarios, bajo las posibilidades actuales. Lo que supone olvidarse de lo firmado. ¡En estos tiempos las promesas se las lleva el viento y los acuerdos firmados se los lleva la corriente de la historia y sus necesidades!.

Las empresas que marchen bien y lo consideren oportuno, por decisión de la CEOE, subirán los salarios entre el 5,5 y el 7,5, sin esperar a la negociación de los convenios. Como la diferencia con lo que piden los sindicatos es de 1 ó 2 puntos, las posibilidades de huelga salvaje son mínimas todavía.

PENSIONES

Cobran pensión unos 5 millones de personas (la población activa ocupada es de unos 10,5 millones). En 1.984 "crecerá en más de 200.000 el número de beneficiarios". "614.930 pensionistas verán elevadas las nóminas un 11% (entre 1.500 y 2.000 ptas.), otros 3.927.929 tendrán una subida del 8%. "Unas 2.500 a 3.500 ptas. casi todos. "Los restantes 50.700 pensionistas, que reciben más de 70.000 ptas. mensuales (el 1,2% del total), percibirán un aumento de 5.600 ptas. al mes". "Los complementos de tres puntos por encima del 8% sobre algunas pensiones mínimas no se aplicarán cuando coincidan con ingresos por trabajo o capital superiores a 450.000 ptas." (El País, 19-I-84). La mayoría absoluta de los pensionistas se hundirán aún más en el fango de la miseria y del hambre.

Pero los futuros pensionistas no lo tienen más claro, con el decreto ley que está preparando el gobierno: "las futuras pensiones de la Seguridad Social bajarán en cuantía al 65% del salario. Actualmente las percepciones de los jubilados se aproximan al 90% de lo que ganaban antes del retiro" (El País, 20-I-84). Esta rebaja, si se lleva a efecto reducida un 30% el subsidio de los futuros pensionistas, con lo que se acercarán a las 30.000 ptas. mensuales. Cuando se imponga esta rebaja, luego vendrá otra y otra, o la quiebra de la Seguridad Social. Mas o menos lo que sucede con las plantillas de las empresas. En cambio los empresa-

rios, que adeudan 1,2 billones a la Seguridad Social, "verán durante 1.984 reducido el tipo de cotización en 1,5 puntos" (El País, 6-I-84). Esto supone más de 100.000 millones de ptas.

También se introduce el impuesto sobre el salario para los ayuntamientos hasta un 10% sobre lo que se está pagando a Hacienda. Como los precios de los artículos de primera necesidad están subiendo un 20 y un 30%. Como en el Índice de Precios al Consumo oficial no se tienen en cuenta las repercusiones en dichos precios por la devaluación de la peseta (un 28% en 1.983) ni los aumentos derivados de las subidas energéticas; el gobierno y los sindicatos, pueden falsificar como quieran el (IPC). Oficialmente se reconoce una subida de precios de 12,2% en 1.983. El gobierno se propone ya reconocer una subida de precios del 8% para 1.984 y del 4% para 1.985.

En este contexto es fundamental observar la política antisocial y antiobrera programada por el gobierno. Por una parte la congelación salarial, o incluso la reducción directa de salarios como única arma para alcanzar esas subidas oficiales de precios del 4% en 1.985. El gobierno se ha impuesto una política de austeridad excepto para los militares (un 15%) y para los parlamentarios. Pretende recortar el déficit público (el objetivo del 3,9% del Producto Interior Bruto para 1.986 se ha bajado al 3,3%)! (El País, 19-I-84). El déficit de 1.983 supuso el 6% del Producto Interior Bruto, 1,45 billones de pesetas, la reducción del déficit en 1.986 al 3,3% del Producto Interior Bruto supondrá unos 640.000 millones, que tendrán que reducir de los salarios, de los servicios sociales y con los aumentos de impuestos directos sobre el salario, de los impuestos indirectos y de las retiradas de subvenciones a los artículos de primera necesidad. Pero no solo será esa cantidad sino que también habrá que sumar los aumentos de las subvenciones a los empresarios, los gastos militares, etc. El PSOE está enseñando y dando ejemplo a la derecha, a los patronos, para que nadie le acuse de debilidad contra los trabajadores, para reestructurar y pagar las deudas de todos los sectores de la producción, el mismo Fraga

le repite que no vayan tan deprisa... Con esta perspectiva, y con el hambre que ya hace su aparición en los barrios obreros de las grandes ciudades y entre los jornaleros del campo, no descartamos pequeñas explosiones sociales a corto o medio plazo. Como los sindicatos y los partidos del arco democrático defienden la economía nacional y la estabilidad de las instituciones democráticas, ya podemos afirmar (Brasil, Marruecos, Tunes, Polonia lo enseñan) que se declararán en contra de las revueltas, y apoyarán abierta o encubiertamente al Estado, allí donde no puedan controlarlas para esterilizarlas.

Cada vez se ve más necesaria la independencia de clase, no sólo la de su partido, sino también la de su lucha inmediata, la de su defensa económica. Todo el aparato sindical está en manos del enemigo de clase. Cualquier lucha que se inicie deberá organizarse fuera del control político y organizativo de las burocracias, sino quieren sucumbir ante la traición de los "bomberos" sociales que cobrarán este año 1.000 millones de ptas. concedidas por el gobierno capitalista a las centrales sindicales, para que no dependan de las cuotas y puedan ejercer mejor su función antiproletaria.

¡¡ INDEPENDENCIA DE CLASE PARA LAS LUCHAS OBRERAS !!.

¡¡ INDEPENDENCIA QUE SOLO EL PARTIDO DE CLASE PUEDE GARANTIZAR !!.

LEE LOS TEXTOS DEL PARTIDO:

"LOS FUNDAMENTOS DEL COMUNISMO REVOLUCIONARIO"
150 PTAS.

"PARTIDO Y CLASE"
300 PTAS.
